



# Servicio de Archivo y Publicaciones

viernes, 09 de febrero de 2024

## Reconocimiento en prensa a la labor de La Digitalizadora

El 6 de febrero pudimos ver en Tele 5 cómo se hacían eco de este proyecto

La Asociación de Archiveros de Andalucía es promotora de la iniciativa “La Digitalizadora de la Memoria Colectiva”, proyecto que surge de la conciencia del riesgo de desaparición de los documentos audiovisuales generados por los movimientos sociales a partir de los años 70.

Considerando que las copias digitales y descripciones archivísticas de estos documentos, resultantes de la actividad de la Digitalizadora serían la reproducción de un valioso patrimonio documental con información de singular relevancia e interés para los investigadores y usuarios habituales del Archivo de la Diputación, contribuyendo al enriquecimiento de los fondos y colecciones documentales que gestiona, se firmó el convenio de colaboración entre la Diputación de Sevilla y esta asociación, con fecha de 20-12-2022.

Con el resultado de los trabajos ejecutados por la Digitalizadora en el marco de este convenio, la digitalización y descripción archivística de la Colección Audiovisual Manuel Velasco Haro (1984-1995), la Asociación de Archiveros de Andalucía se hizo entrega al Archivo de la Diputación de Sevilla de un disco duro externo que contribuye con su custodia a la preservación cara al futuro, de tan valiosos testimonios gráficos de realidades y acontecimientos sociales de especial relevancia que lo hacen digno de una correcta preservación para la historia.

La Colección Audiovisual Manuel Velasco Haro (1984-1995) es un conjunto de documentos acumulados a lo largo de su vida por este singular maestro, historiador, presidente de la Asociación Guerra y Exilio, concejal de Cultura por la Candidatura Unitaria de los Trabajadores (CUT) en el Ayuntamiento de Los Corrales (Sevilla), relacionado con la historia del Movimiento Obrero en la provincia, el Sindicato de Obreros del Campo (SOC), los “Domingos Rojos” de la Sierra Sur, huelgas generales diferentes asociaciones ciudadanas en Los Corrales.

Entre estos documentos figuran interesantes audiovisuales sobre celebraciones de carnavales, Romerías laicas, Día de la Paz y la No Violencia, Día del medioambiente, celebraciones de Días de Andalucía, clases de alfabetización de adultos, documentos sobre Diamantino García Acosta, asambleas en la caseta municipal, marchas de jornaleros a la recogida de la aceituna, Asamblea sobre las 60 peonadas, Encuesta sobre el subsidio agrario y las 60 peonadas en 1987, manifestación en 1988 contra la reforma agraria de Osuna-Estepa, inauguración del Centro Social Obrero, la ocupación del cortijo El Humoso (Écija) en 1988, etc...

El proyecto La Digitalizadora de la Memoria Colectiva, ha recibido con la concesión del el XVII Premio Nacional SEDIC 2023 a la Calidad e Innovación "Carmen Rodríguez Guerrero", vinculado a la temática de la XXIV Jornada de Gestión de la Información “RE/CORDIS: construcción y recuperación de la memoria colectiva”, que fue entregado el pasado día 5 de octubre en la Biblioteca Nacional. El jurado ha distinguido a La Digitalizadora con este premio por su compromiso social, la cooperación interdisciplinar y la acción colaborativa que



# Servicio de Archivo y Publicaciones

desarrollan profesionales audiovisuales, archiveros/as, colectivos sociales y ciudadanía preocupados por la conservación de la memoria audiovisual de los movimientos sociales. La Asociación de Archiveros de Andalucía recogió el premio en representación del colectivo.

**Enlace al vídeo de la noticia publicada en Tele 5 el día 6 de Febrero**

[ <https://www.youtube.com/watch?v=c4XhrDAgk1U> ]

---